

# Regresó de su recorrido por Oriente el Jefe del Ejército

**"No exceden de diez o doce los insurgentes que permanecen en la Sierra Maestra", dijo al llegar**

De un recorrido por los mandos militares de Pilon y El Macho en la provincia de Oriente, regresó a La Habana, en horas del mediodía de ayer, el mayor general Francisco Tabernilla.

Abodaron al Jefe de Estado Mayor del Ejército el grupo de periodistas del sector militar inquiriendo noticias de su viaje, expresándole el mayor general Tabernilla Dolz que "estaba muy complacido de la moral de la tropa, la admirable disciplina, pese a la dura vida que se hace en la Sierra Maestra. También por la higiene y el confort que observó en Pilon y El Macho, que lo hace a uno sentirse como si estuviera en un mando de la Guarnición de La Habana".

Continuó el mayor general Tabernilla Dolz: "Cumpliendo instrucciones del honorable señor Presidente de la República, he realizado esta inspección de la zona; regreso realmente satisfecho. El Cuartel improvisado por el coronel Ramón Cruz Vidal en el edificio del Gobierno Provincial de Oriente es una cosa perfecta, reúne todas las exigencias de la vida militar. Se habla de petardos pero yo he podido conocer que estos sólo han estallado fuera de la ciudad de Santiago de Cuba, sin causar daños de importancia".

Contestando la pregunta de un reportero en relación al número de insurgentes contestó: "Tenemos la seguridad de que el número de los que están en la Sierra Maestra no excede de diez o doce porque en uno de los recorridos efectuados lo gramos ocupar una libreta donde llevaban el turno de guardia, en la que aparecen relacionados solamente los nombres de diez personas con sus turnos correspondientes que eran de una hora, cubriendo postas de centinelas. En los turnos diarios se repiten los mismos diez nombres. De hace solamente unos cinco días.

Sobre su opinión personal en cuanto al movimiento insurreccional de la Sierra Maestra, el mayor general Tabernilla Dolz respondió: "No tiene más que dos caminos: entregarse o escapar. Esto último si pueden".

También se informó, que el coronel Pedro Barrera Pérez, en uso de su licencia, había regresado a esta capital. Y que el comandante Joaquín Casillas, que quedó al mando de la tropa, había sido ascendido a teniente coronel del Servicio Militar de Emergencia por orden del Presidente Batista.

Muy complacido se mostró el Jefe del Ejército, por el rumbo que estaban tomando los acontecimientos en la Sierra Maestra. Y declaró, por último, que aquello ya tocaba a su fin.